
油尖旺區議會 

要求政府制定法例有效管理街頭表演 
背景 

旺角行人專用區試行 18 年，終因管理不善、亂象頻生至本年 8 月初「殺街」收場。於

8 月的首兩個週末，不少影相攤檔、風水檔和地攤擺賣檔，尤其街頭唱歌表演團體移師到尖

沙咀天星碼頭一帶，本人現場所見多個攤檔和表演團體霸佔行人通道，導致原本已非常繁

忙的通道更為擠迫混亂，市民被迫行出馬路影響巴士埋站險象環生，更見到有表演團體互

相「爭地盤」發生口角和衝突等，情況接近失控。

警方初期對表演者只作勸籲明顯不能有效解決問題，期間收到很多市民和商戶作出投

訴，本人遂要求油尖旺區議會召開特別會議，務求盡快和有效地商討妥善處理尖沙咀天星

碼頭亂象。其後颱風襲港和連場大雨，加上有激進團體衝擊和驅趕「大媽」表演團體，致

令大部份表演團體改至文化中心及其他地區。

近期尖沙咀天星碼頭一帶通道阻塞及噪音滋擾得以暫時紓緩，但由於政府一直沒有法

例對街頭表演作出規管，街頭表演問題未有真正解決，只會蔓延全港不同地區。

查詢及要求 

1. 請問民政事務處、警方、食環署及康文署自本年 5 月討論旺角行人專用區至今，共收

到多少宗涉及尖沙咀天星碼頭及文化中心一帶街頭表演造成通道阻塞及噪音滋擾的投

訴? 當中共作出多少宗檢控?

2. 現時香港沒有法例規管街頭表演，導致前線執法人員束手無策，旺角行人專用區試行

失敗乃是明顯的例子，請問民政事務局有否研究制定法例作出規管?

3. 據傳媒報導，有懷疑受集團式操控持旅遊簽證或行街紙的外籍人仕在區內進行表演以

賺取打賞，請問警方及入境處該些人仕有否違反逗留條件? 如違反，請問過往兩年共

有多少宗檢控數字?

4. 尖沙咀天星碼頭近五支旗杆對出，8 月初有多個風水睇相攤檔及地攤販賣不同物品，請

問食環署該些攤檔是否屬於非法小販? 請問過往兩年該處共有多少宗檢控數字?

5. 社會很多聲音支持以發牌制度管理街頭表演，包括不少街頭表演人仕，促請民政事務

局及相關政府部門與各持份者制定相關法例，釐清街頭表演及打賞的準則，有效規管

街頭表演活動。

文件提呈 

請民政事務局、民政事務處、警務處、食環署、康文署及入境處代表解答。文件提呈 2018 

年 9 月 27 日油尖旺區議會會議討論。 

提呈人：孔昭華 
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